



La nueva ofensiva de los rebeldes colombianos trae malos recuerdos para las empresas

Por Reuters • última actualización: 04/09/2019 - 19:02



Por Nelson Bocanegra

BOGOTÁ (Reuters) - Cuando el empresario colombiano Christian Ulloa escuchó que los ex miembros de los rebeldes de las FARC rechazaron un acuerdo de paz con el gobierno y lanzaron una nueva ofensiva, no pudo evitar sentirse alarmado.



TAMBIÉN DEL TEXTO Aa Aa



Hace dos décadas, el padre de Ulloa estuvo cautivo durante siete meses por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), un grupo marxista rebelde que se financió mediante el secuestro, la extorsión de negocios y el narcotráfico.

Un acuerdo de paz de 2016 con el gobierno estaba destinado a poner fin a las cinco décadas de guerra de las FARC, pero la semana pasada varios ex comandantes anunciaron que se habían rearmado debido a lo que dijeron que era el incumplimiento del acuerdo por parte del gobierno.

La ofensiva, que generó la condena de otros ex combatientes y del nuevo partido político de las FARC, podría detener a los inversores que han comenzado a considerar la cuarta economía más grande de América Latina como un destino estable para el capital, según grupos industriales y analistas.

Los sectores de energía y agricultura, que operan en lugares rurales que a menudo carecen de presencia estatal, en particular podrían enfrentar riesgos de seguridad.

"Crea cierta incertidumbre, inseguridad y temor hacia el futuro", dijo Ulloa, quien dirige la consultoría de ingeniería civil de su familia, que asesora a compañías de petróleo, gas e infraestructura.

Unos 13,000 exguerrilleros están involucrados en un proceso de reintegración, pero se ha visto afectado por los retrasos en los pagos para financiar negocios para ex combatientes, más el asesinato de docenas de ex rebeldes y los intentos fallidos del presidente de derecha Iván Duque de endurecer el Términos del acuerdo.

El ex comandante Luciano Marín, conocido por su nom de guerre Iván Márquez, anunció el regreso a las armas en un video el jueves y dijo que su grupo ya no usaría los secuestros como una herramienta de financiación, sino que gravaría a las multinacionales y la actividad económica ilegal.

Márquez, uno de los negociadores del acuerdo de paz de 2016, no especificó qué tipo de actividad ilegal se gravaría. Antes del acuerdo de paz, las FARC negaron regularmente participar en el tráfico de drogas, diciendo que simplemente imponían deberes a los traficantes.

El grupo armado separatista buscará el diálogo con dueños de negocios, ganaderos, comerciantes y personas adineradas para asegurar contribuciones al "progreso de las comunidades", agregó Márquez, sin proporcionar más detalles.

No fue posible contactar de inmediato al grupo disidente de las FARC para obtener más comentarios.

Algunos líderes empresariales confían en que los disidentes no representan una amenaza importante, pero, sin embargo, los inversores observan con cautela.

Juan Camilo Narino, jefe de la Asociación Colombiana de Minería, dijo que el gobierno de Duque podría contener pequeños grupos de disidentes.

"Si miras hacia atrás una década, una de las mayores preocupaciones para el sector privado era la inseguridad debido a estos grupos. No es así ahora", dijo Narino.

"Pero sin lugar a dudas, estos son incidentes, mensajes, que los inversores notarán y en función de los cuales tomarán decisiones futuras".

Es poco probable que los rebeldes disidentes de las FARC que rechazan el acuerdo afecten la seguridad en grandes áreas urbanas, dijo la firma de consultoría estratégica Control Risks, pero es probable que la guerrilla realice ataques contra la infraestructura energética en las zonas rurales.

"Es particularmente probable que las nuevas FARC apunten a las compañías mineras y petroleras, especialmente a la actividad de fracking".

La estatal Ecopetrol, la compañía petrolera más grande del país, sufre frecuentes bombardeos de tuberías que las autoridades atribuyen a los rebeldes izquierdistas del Ejército de Liberación Nacional (ELN), con quienes los disidentes en el video dijeron que buscarían alianzas.

Dos combatientes disidentes de las FARC fueron condenados recientemente por un ataque contra Continental Gold Inc que mató a tres empleados el año pasado.

Las fuerzas rebeldes disidentes suman unas 2.300, según los militares, y algunas están ubicadas en áreas importantes para las industrias de petróleo, gas y minería. No todos los disidentes están bajo el mando del grupo de ex comandantes de las FARC.

La solicitud de los disidentes para dialogar con las empresas es "seguramente ellos buscan coaccionar en términos de extorsión, en términos de secuestro", dijo Jorge Enrique Bedoya, jefe de la Sociedad Agrícola Colombiana.

"Lo importante es respaldar al gobierno, respaldar a las instituciones públicas para luchar contra cualquier presencia criminal que presenten estos bandidos y mantener la confianza de los inversores", dijo.

El gobierno dice que es poco probable que los disidentes afecten la confianza de los inversores o la economía, que según el Fondo Monetario Internacional tendrá una de las cifras de crecimiento más altas en la región este año.

"Hay razones más profundas para la dinámica de inversión en un país", dijo el ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, a los periodistas la semana pasada. "Razones relacionadas con la política monetaria o la política fiscal, con las oportunidades que hay en una economía".

Pero a pesar de la tranquilidad del gobierno, algunos inversores siguen siendo cautelosos.

"No se puede sobrestimar la capacidad de estos delincuentes ante un gobierno firme y una fuerza armada comprometida", dijo el presidente de la Asociación Colombiana de Ganadería, José Félix Lafaurie. "Pero tampoco puedes subestimarlos".

(Reporte de Nelson Bocanegra; Redacción de Julia Symmes Cobb; Redacción de Daniel Flynn y Lisa Shumaker)

euonews ofrece a sus lectores artículos de noticias de última hora de reuters, pero no edita los artículos que publica. Los artículos aparecen en euonews.com por tiempo limitado.

También podría gustarte

- Canadá critica la decisión del Reino Unido de 'descargar' al luchador islamista
- 'Choque' mientras los científicos encuentran microperlas de plástico en el hielo ártico remoto
- Los escaneos muestran cambios en el cerebro de los trabajadores de la embajada de los Estados Unidos en La Habana que reportaron enfermedades

El experto en idiomas comparte el secreto para aprender un idioma en...
Babbel | Patrocinado

¿Por qué todos en Colombia están comprando estos nuevos auriculares?
AirPhones | Patrocinado

El amplificador Wi-Fi de alta velocidad toma por asalto a Colombia
iBooster | Patrocinado

ACNUR se opone al retorno forzado de todos los refugiados burundese...
Africanews | Patrocinado

El príncipe Harry admite que puede "mejorar" después del verano de...
Euronews Living | Patrocinado

Los pros y los contras de la floreciente industria de la moda de...
Euronews Living | Patrocinado

Johnny Depp y Dior callan en medio de un 'anuncio racista' reclama
euronews

El príncipe Harry lanza un plan de viaje sostenible
euronews

La ex estrella del Real Madrid anuncia la trágica muerte de una hija de 9...
euronews

Juega esto durante 1 minuto y descubre por qué todos son adictos ...
vikingos: juego en línea gratuito | Patrocinado

7 razones por las que debe dormir sobre su lado izquierdo
Health & Human Research | Patrocinado

iCold: la solución definitiva contra el calor.
iBooster | Patrocinado

El rover lunar de China ha encontrado algo extraño en el lado lejano de la luna
euronews

Bebés españoles nacidos con exceso...
euronews

Los contenedores de envío son la punta del iceberg: la falta de vivienda está en todas partes en Brexit Gran...
euronews

Miembros del Movimiento Cinco Estrellas de Italia respaldan abrumadoramente la coalición con e...
euronews

Las elecciones generales serían una "gran apuesta" para Johnson - ex ministro de Trabajo
euronews

Boris Johnson pierde la mayoría parlamentaria después de que el diputado Phillip Lee viajara a Lib Dem
euronews

Search

Explore las etiquetas de hoy

- Brexit
- Política estadounidense
- Noticias de Boris Johnson
- Reino Unido
- Unión Europea
- Noticias del mundo
- Alemania